

« En 2016 la integración sudamericana sufrió un grave estancamiento »

Par [Ariel Noyola Rodríguez](#) et [Sputnik](#)

Mondialisation.ca, 26 décembre 2016

El Centro de Investigación sobre la Globalización (Global Research) comparte con sus lectores la entrevista realizada a Ariel Noyola Rodríguez por la cadena Sputnik en el programa Voces del Mundo, conducido por la periodista argentina Telma Luzzani. Para el economista mexicano Ariel Noyola Rodríguez, América Latina corre el riesgo de vivir un gran retroceso. Puso como ejemplo Argentina y Brasil cuyos gobiernos adaptaron políticas inclinadas al neoliberalismo, que favorecen ostensiblemente a las grandes corporaciones norteamericanas en detrimento de las políticas nacionales.

Además de las cuestiones globales que afectan al territorio de América Latina (los procesos de integración y la disputa entre Estados Unidos y China por la región) Noyola analizó el escenario global. « Las tensiones entre las grandes potencias están redefiniendo el escenario internacional », acotó. Pronto se verá si la promesa del presidente electo Donald Trump de revisar los acuerdos comerciales Transpacífico y NAFTA fue retórica de campaña o un plan real. Queda abierto el interrogante si habrá o no una ruptura del proceso globalizador.

El economista se refirió también a México y dio un panorama desolador de ese gran país americano. « En México las cosas están realmente mal, aunque la prensa anglosajona como The Economist o Financial Times insisten (y nos quieren hacer creer) que tenemos cierta estabilidad económica. Esto no es así. El peso mexicano se ha depreciado dramáticamente; los productos básicos han subido mucho pero los salarios no han aumentado. Esto genera cada vez mayor desigualdad. Y ahora en enero, a pesar de que el precio del petróleo ha bajado, se va a incrementar el precio de la gasolina, es decir, van a aumentar más el precio de los productos. » Por otra parte, Voces del Mundo dio como adelanto exclusivo tramos de la entrevista que Dilma Rousseff otorgó a Página 12. La presidenta destituida se refirió a los « golpes parlamentarios » en la región y el acoso que sufrió desde el día que ganó el ballottage en las elecciones presidenciales de 2015.

La entrevista realizada a Ariel Noyola Rodríguez se encuentra disponible en formato MP3:

Ariel Noyola Rodríguez

Ariel Noyola Rodríguez: *Economista egresado de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).*

Articles Par : [Ariel Noyola Rodríguez](#) et [Sputnik](#)

A propos :

Ariel Noyola Rodríguez is an economist graduated from the National Autonomous University of Mexico (UNAM). Involved in the Centre for Research on Globalization, Global Research, based in Canada. His reports on World Economy are published in the weekly magazine Contralínea and his opinion columns in the international news chain Russia Today. The Journalists Club of Mexico awarded him the National Journalism Prize in the category of Best Economic and Financial Analysis for his pieces issued in the Voltaire Network during 2015. He can be reached at noyolara@gmail.com. Twitter: @noyola_ariel.

Avis de non-responsabilité : Les opinions exprimées dans cet article n'engagent que le ou les auteurs. Le Centre de recherche sur la mondialisation se dégage de toute responsabilité concernant le contenu de cet article et ne sera pas tenu responsable pour des erreurs ou informations incorrectes ou inexactes.

Le Centre de recherche sur la mondialisation (CRM) accorde la permission de reproduire la version intégrale ou des extraits d'articles du site [Mondialisation.ca](#) sur des sites de médias alternatifs. La source de l'article, l'adresse url ainsi qu'un lien vers l'article original du CRM doivent être indiqués. Une note de droit d'auteur (copyright) doit également être indiquée.

Pour publier des articles de [Mondialisation.ca](#) en format papier ou autre, y compris les sites Internet commerciaux, contactez: media@globalresearch.ca

[Mondialisation.ca](#) contient du matériel protégé par le droit d'auteur, dont le détenteur n'a pas toujours autorisé l'utilisation. Nous mettons ce matériel à la disposition de nos lecteurs en vertu du principe "d'utilisation équitable", dans le but d'améliorer la compréhension des enjeux politiques, économiques et sociaux. Tout le matériel mis en ligne sur ce site est à but non lucratif. Il est mis à la disposition de tous ceux qui s'y intéressent dans le but de faire de la recherche ainsi qu'à des fins éducatives. Si vous désirez utiliser du matériel protégé par le droit d'auteur pour des raisons autres que "l'utilisation équitable", vous devez demander la permission au détenteur du droit d'auteur.

Contact média: media@globalresearch.ca